

**Bericht und Antrag der Spezialkommission 2024/4
betreffend Zusatzkredit für den Bau eines zusätzlichen
Stockwerkes beim Polizei- und Sicherheitszentrum**

24-89

vom 17. Mai 2024

Sehr geehrter Herr Präsident

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Spezialkommission 2024/4 hat die Vorlage des Regierungsrats des Kantons Schaffhausen betreffend Zusatzkredit für den Bau eines zusätzlichen Stockwerkes beim Polizei- und Sicherheitszentrum (Amtdruckschrift 24-15) am 17. Mai 2024 in einer Sitzung beraten. Die Vorlage wurde vom zuständigen Regierungsrat Martin Kessler, Baudepartement (BD), Patrick Spahn, Departementssekretär BD, und Christian Hurter Gesamtprojektleiter PSZ vertreten. Für die Administration und Protokollierung war Simone Schoch, stv. Kantonsratssekretärin verantwortlich.

1. Ausgangslage

Am 10. Juni 2018 haben die Stimmberechtigten des Kantons Schaffhausen einem Kredit von 93.35 Millionen Franken für den Bau eines Polizei- und Sicherheitszentrums (PSZ) zugestimmt. Grundlage bildete eine Testplanung sowie deren Raumprogramm. Mit dem Bau des Polizei- und Sicherheitszentrums soll langfristig ein effizienter Betrieb der Schaffhauser Polizei, der Staatsanwaltschaft und des kantonalen Gefängnisses gewährleistet werden. Gemäss aktuellem Bauprojekt entspricht die Anzahl persönlicher Arbeitsplätze für die Schaffhauser Polizei derjenigen der Testplanung, bei der Staatsanwaltschaft konnte die Anzahl persönlicher Arbeitsplätze durch Optimierungen gesteigert werden. Am 27. April 2023 wurde jedoch die Volksmotion Nr. 2023/1 mit dem Titel «Für ein zukunftsfähiges Polizei- und Sicherheitszentrum» beim Kanton eingereicht. Darin wird der Sorge Ausdruck verliehen, dass das PSZ angesichts der stets wachsenden Herausforderungen zur Gewährleistung der Sicherheit der stark wachsenden Bevölkerung nicht genügend gross ausfallen wird. Der Regierungsrat erachtet die Realisierung eines zusätzlichen Stockwerkes vor Inbetriebnahme des Polizei- und Sicherheitszentrums im Sinne einer langfristigen Planung und aus wirtschaftlicher Sicht auch als sinnvoll. Entsprechend hat sich der Regierungsrat auch dafür ausgesprochen, dass die Volksmotion erheblich erklärt wird. Diese wurde dann auch vom Kantonsrat am 15. Mai 2023 mit 41:6 Stimmen erheblich erklärt. Daraus resultierend wurde die Spezialkommission 2024/4 gebildet, welche das Geschäft beriet.

2. Eintreten

Seitens Regierungsrat Martin Kessler, Departementssekretär Patrick Spahn und Projektleiter PSZ Christian Hurter wurde das neue Gesamtprojekt minutiös vorgestellt und die Kostenfolge von 7 Mio. Franken ausführlich erläutert. Die Vorlage mit dem zu genehmigenden Zusatzkredit war innerhalb der Kommission grundsätzlich unbestritten. Das Hauptanliegen für ein zusätzliches Stockwerk aufgrund der in Zukunft höheren Personaldecke wurde sogar von allen Mitgliedern unterstützt. Das vorliegende Projekt mit Zusatzkredit steht für die Kommission in einem guten Kosten - Nutzenverhältnis. Die höheren Baukosten durch die allgemeine Teuerung und eines zusätzlichen Stockwerkes können gut erklärt werden und sind daher nachvollziehbar. Der Gesamtkommission ist es ein grosses Anliegen, dass die vorliegende Vorlage möglichst zeitnah zur Abstimmung kommt und das Projekt schnell realisiert werden kann. Das Eintreten war denn auch unbestritten.

3. Detailberatung

Innerhalb der Detailberatung wurde moniert, dass das Projekt keinen Schönheitspreis gewinnen würde und sehr funktional daherkomme. Des Weiteren wurden Fragen zur Installation der Photovoltaikanlage und zur Erhöhung der Anzahl Parkplätze im Parkhaus gestellt.

Zur Parkplatzsituation respektive der ÖV-Anbindung an das PSZ wurde schlussendlich ein Antrag gestellt, spezifisch das Parkhaus im Zuge der Erweiterung nicht aufzustocken. Der Antrag wurde mit 8 : 1 Stimmen von der SPK 2024/4 abgelehnt.

1. Abs. 1

Mit 8 : 0 Stimmen bei 1 Enthaltung stimmt die SPK 2024/4 Ziff. 1 Abs. 1 zu.

1. Abs. 2

Einstimmig stimmt die SPK 2024/4 Ziff. 1 Abs. 2 zu.

4. Schlussabstimmung

Mit 8 : 0 Stimmen bei 1 Enthaltung beantragt die SPK 2024/4 dem Kantonsrat, dem Beschluss betreffend Zusatzkredit für den Bau eines zusätzlichen Stockwerkes beim Polizei- und Sicherheitszentrum zuzustimmen. Weiter beantragt die SPK 2024/4 dem Kantonsrat, die Volksmotion «Für ein zukunftsfähiges Polizei- und Sicherheitszentrum» abzuschreiben.

Für die Spezialkommission:

Patrick Portmann (Kommissionspräsident)

Pentti Aellig

Urs Wohlgemuth

Theresia Derksen

Maurus Pfalzgraf

Daniel Meyer

Erwin Sutter

Rainer Schmidig

Peter Werner

Beschluss

betreffend Zusatzkredit für den Bau eines zusätzlichen Stockwerkes beim Polizei- und Sicherheitszentrum

vom ...

Der Kantonsrat Schaffhausen beschliesst:

1.

¹ Für den Bau eines zusätzlichen Stockwerkes beim Polizei- und Sicherheitszentrum wird ein Zusatzkredit von 7 Millionen Franken bewilligt.

² Der Kredit entspricht dem Projekt- und Preisstand vom 3. Oktober 2023 und wird bis zur Fertigstellung des Objektes um die ausgewiesene Teuerung erhöht.

2.

¹ Dieser Beschluss untersteht dem obligatorischen Referendum.

² Er ist im Amtsblatt zu veröffentlichen und in die kantonale Gesetzessammlung aufzunehmen.

Schaffhausen, ...

Im Namen des Kantonsrats

Der Präsident:

Der Sekretär: